



# Trotz der Krise:

Die steirischen Landesstatistiker haben sich dem Thema Kraftfahrzeuge intensiv gewidmet. Die Ergebnisse sind spannend und verblüffend.

**A**uch wenn der Automarkt durch Corona und den Ukraine-Krieg in eine Krise geschlittert ist: Ende 2021 erreichte der Kraftfahrzeug-Bestand in unserem Bundesland mit insgesamt mehr als 1,1 Millionen (1.128.933) Fahrzeugen einen neuen Höchstwert! Die Zunahme mit Ende 2020 betrug 18.376 Kraftfahrzeuge oder 1,7%. 69,3% (782.311) aller Kraftfahrzeuge entfielen auf Personen- und Kombinationskraftwagen. Ihr Bestand erreichte ebenfalls einen neuen Rekord und erhöhte sich 2021 um 6366 Pkw (0,8%).

## Steirer fahren ab auf deutsche Autos

Auf der Skala der beliebtesten Pkw-Marken Ende 2021 in der Steiermark liegt die Marke VW ganz klar an erster Stelle des Rankings (siehe Grafik links) mit einem Anteil von 21,3%, es folgen Audi mit einem Anteil von 8,3% und BMW mit 6,4%.

Nach Kraftstoffarten bzw. Energiequellen betrug der Anteil dieselbetriebener Pkw in der Steiermark 54% (422.468), der Anteil benzinbetriebener Pkw machte 42,4% (331.710) aus, 1,3% bzw. 10.487 waren Elektroautos. Die Zahl der Pkw mit Dieselantrieb ging gegenüber 2020 anteilmäßig um 1,1 Prozent zurück. Die Pkw mit Benzinantrieb nahmen um 0,3% ab, Elektro-Pkw verzeichneten eine deutliche Zunahme um 64%.

## Mehr Fahrzeuge als Einwohner

Lag die Pkw-Dichte (Zahl der Personen- und Kombinationskraftwagen je 1000 Einwohner) in unserem Bundesland zu Beginn der 1980er-Jahre noch bei rund 300, erreichte sie Ende 2021 schon 624,3. Insgesamt ist die Kraftfahrzeugdichte noch höher. So kamen Ende 2021 im Steiermarksnchnitt bereits 901 Kraftfahrzeuge auf 1000 Einwohner.

## Die beliebtesten Autos der Steirer

RANG	MARKE	ABSOLUT	ANTEIL IN PROZENT
1	VW	166.492	21,3%
2	Audi	64.700	8,3%
3	BMW	49.856	6,4%
4	Skoda	48.952	6,3%
5	Opel	41.845	5,3%
6	Seat	41.332	5,3%
7	Ford	41.292	5,3%
8	Mercedes	40.840	5,2%
9	Renault	35.899	4,6%
10	Peugeot	29.845	3,8%
11	Flac	24.990	3,2%
12	Hyundai	20.750	2,7%
13	Toyota	19.500	2,5%
14	Suzuki	17.699	2,3%
15	Mazda	17.491	2,2%



Krone KREATIV  
Quelle: Statistik Austria  
Fotos: VW, Audi, BMW

# Zahl der Autos auf Rekordhoch



Autos mit einem Benzin/Elektro-Antrieb (hybrid) nahmen deutlich um 77,6% zu, reine Elektroautos sogar um 119,2%.

In sechs steirischen Bezirken gibt es schon mehr Kfz als Einwohner. Die Kfz-Dichte liegt in den Bezirken Südoststeiermark bei 1177,8, in Hartberg-Fürstenefeld bei 1118,2, in Deutschlandsberg bei 1060, in Weiz bei 1056,7, in Leib-

nitz bei 1045,4 sowie in Murau bei 1001,2. Zahlen von 2021: Im Vorjahr wurden in der Steiermark 53.574 Autos neu angemeldet. Das sind um 3979 oder 8% mehr als 2020 (49.595). Von diesen entfielen 33.239 auf Pkw (minus

445 oder 1,3%). In neun Bezirken kam es zu Rückgängen, am stärksten in Voitsberg mit minus 9,5%. In drei Bezirken stiegen die Neuzulassungen – in Murau um 11,5%, in Liezen um 10,1%, in Hartberg-Fürstenefeld um 9%. An der Spitze

der Neuzulassungen lag VW mit 5029 Pkw (15,1%) vor Skoda mit 3035 (9,1%) und Audi mit 2824 (8,5%).

Die Zahlen der Antriebsarten: Diesel -36,8%, Benz +12,7%, Hybrid +77,6%, Elektroautos +119,2%.

Michael J.



28.933 Fahrzeuge sind auf steirischen Straßen unterwegs – in Graz turgemäß die meisten.



Gespannt kann man sein, wie sich die steigenden Sprit-Preise auf das Mobilitätsverhalten der Steirer auswirken.



Insgesamt wurden im Vorjahr in der Steiermark 53.574 Kraftfahrzeuge neu zugelassen.

Foto: tsc